
École des métiers professionnels 
 
 
 

Conseil d’établissement 
 

Procès-verbal 
de la 3e séance de l’année scolaire 2023-2023 

 
Le 16 janvier 2023, 16 h 15 

 
 
Procès-verbal de la 3e séance ordinaire du conseil d’établissement de l’École des métiers 
professionnels tenue à Maniwaki le lundi 16 janvier 2023, à 16 h 15, au local 164 du 
CFPVG et en TEAMS pour les membres du CFP Pontiac. 
 
 
Sont présents :  
 

Mme Sylvie Geoffrion, présidente 
Mme Jennifer Richard, agente de bureau Cl.I 

M. Normand Beaupré, enseignant du pavillon Pontiac  
M. Pierre Croteau, enseignant du pavillon VG 

Mme Valérie Major, agente de réadaptation FP-CEA M. Marc Delorme, directeur adjoint FP-FGA 
Mme Martine Brisebois, enseignante du pavillon VG M. Serge Lacourcière. Directeur de service FP-FGA 

M. Daniel Larche, directeur adjoint FP FGA 
  
  
  

  
 
Sont absentes :  
 

Mme Tracy Montreuil, psychoéducatrice FP-FGA 
Mme Mélanie Martin, élève en comptabilité (VG) 
Mme Mélanie Duquette, enseignante du pavillon VG 
 

 

 
 
1. Ouverture de la séance 
 La séance est ouverte à 16 h 20. M. Serge Lacourcière, directeur FP-FGA, souhaite la 

bienvenue aux membres 
 
 
 

… 2 



2 
 
2. Quorum et secrétariat 

 
a) Les présences sont constatées et le quorum est atteint. 
b) Mme Richard sera la secrétaire de la présente rencontre. Il n’y a aucune 

correspondance pour le conseil. 
 

3. Adoption de l’ordre du jour, document 1 
 La lecture de l’ordre du jour est effectuée. Mme Sylvie Geoffrion propose l’adoption 

de l’ordre du jour. Celui-ci est adopté à l’unanimité. 
  
4. Adoption du procès-verbal du 28 novembre 2022, document 2 
 M. Lacourcière effectue quelques suivis. 
 6 : À la suite d’une communication en provenance du service des finances, le 

montant cumulatif de 7 256 $ au poste budgétaire du comité de perfectionnement  
pour les enseignants avant la fin de l’année scolaire afin d’éviter que le MEES ne 
retire ces sommes. 

 11 : Projet de double diplomation toujours en cours avec les nouvelles cohortes qui 
ont débuté. 

  
 Plusieurs points sont de retour à l’ordre du jour. 
 
 Les membres l’ayant reçu avant la présente rencontre, l’adoption est proposée par 

M. Marc Delorme. Le procès-verbal est adopté à l’unanimité. 
 
5. Adoption du calendrier scolaire 
 À la suite de la consultation du calendrier scolaire 2023-2024 par les enseignants, 

celui-ci est présenté aux membres. Au total, quatorze journées pédagogiques sont 
prévues, soit le même nombre que les années précédentes. Malgré les différents 
évènements à l’échelle provinciale en formation professionnelle, le calendrier 
scolaire proposé repose sur les journées pédagogiques adoptées par le conseil 
d’administration du Centre de services scolaire des Hauts-Bois-de-l’Outaouais. Mme 
Brisebois propose à M. Lacourcière de vérifier les journées numériques prévues en 
2024-2025 afin de tenter la coordination d’au moins une de ces journées avec une 
journée pédagogique à la prochaine année scolaire (24-25). La détermination de 
cette journée pourra être faite par un sondage au personnel intéressé à assister aux 
différentes activités offertes lors des journées pédago numériques. 

 
 Il est proposé par Mme Valérie Major d’adopter le calendrier scolaire 2023-2024 de 

l’École des métiers professionnels tel que présenté. 
 
 Résolution : CE 2023-01-16.05 
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6. Situation des DEP 
  

a) SASI 
Le taux de rétention du programme est excellent. Les élèves sont en stage depuis 
décembre et le seront majoritairement jusqu’à la fin en juin 2023. Il est peu 
probable que la formation soit offerte de nouveau dans la Vallée-de-la-Gatineau. 
 

b) APED Pontiac et Maniwaki 
Il reste neuf élèves a Fort-Coulonge (2 fins de formation au total), aucun 
abandon à Maniwaki (neuf élèves en cours de formation). 
 

c) Secrétariat-Comptabilité Pontiac et Maniwaki 
M. Beaupré mentionne un nouvel élève en comptabilité au CFP Pontiac. À 
Maniwaki, les inscriptions se maintiennent. 
 

d) Charpenterie-menuiserie (16 janvier) 
Débuté à huit élèves ce matin, une possibilité de trois autres en entrée tardive. 
Puisqu.il y a trois élèves qui reçoivent des allocations de la part de Services 
Québec, une demande de financement à cette dernière est possible pour les 
frais de loyer. 
 

e) Mécanique automobile (16 janvier) 
Six élèves ont débuté ce matin, dont trois filles. 
 

f) MVLEL, report au 11 avril 2023 
La formation est reportée de nouveau à la suite du faible taux d’inscriptions. Il 
faudra songer à développer un enseignement par système individualisé (quelques 
élèves à la fois, plusieurs fois par année) afin d’assurer la survie de la formation 
au CFPVG. 

 
7. Semaine de la persévérance scolaire - 13 au 17 février 2023 
 Plusieurs activités sont prévues et seront assurées par l’entremise de Mme Megan 

Rozon, la technicienne en loisirs. pour organiser la semaine. 
 
8. Retour sur la journée pédagogique du 6 janvier 2023 
 Centré sur le projet éducatif, le personnel a pu effectuer des travaux sur les enjeux 

du projet éducatif ; mission, valeurs, objectifs. La journée s’est déroulée sous le 
thème hawaïen.  

 
9.       Présentation du projet « Le choix FP » à la CEHG  

Après plusieurs années de murissement, l’ajout d’une option FP pour les élèves de 
secondaire 3 et 4 dans les choix de cours (secrétariat, cuisine, etc.) est enfin menée à 
terme. Le projet aura lieu avec l’école de la CEHG en 2023-2024. Des plateaux de 12 
semaines dans chacun des DEP, à raison de quatre périodes par cycle de 9 jours jours, 
soit environ 2,5 heures par semaines. 
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M. Beaupré demande si le projet est possible u CFP Pontiac. Avec un cycle de 20 jours 
ayant des périodes de 63 minutes, la logistique nécessaire est plus complexe et sera 
évaluée dans le futur.  

  
 
10.  État des inscriptions 2022-2023 et bilan de persévérance, DOC. 4 et DOC. 5 

 
 Les membres constatent que les admissions et inscriptions pour les deux pavillons et 

tous les programmes s’avèrent difficile cette année. Malgré une campagne de publicité 
agressive, dans les journaux, la radio et même télévisée pour mécanique de véhicules 
de loisir, plusieurs facteurs contribuent à ce faible taux d’inscription. Il y a toujours eu 
une corrélation entre le taux de chômage et le nombre d’admissions dans les écoles et 
centres.  

 
 Au total, 81 élèves ont débuté ou poursuivi une formation au CFPVG et 18 au CFP 

Pontiac. Il y a eu 11 arrêts de formation au CFPVG et 3 au CFP Pontiac. 44 poursuivent 
une formation au CFPVG et 14 au CFP Pontiac. Finalement, 26 élèves ont obtenu leur 
DEP au CFPVG et 1 dans l’année en cours au CFP Pontiac. 

 
 
11.  Activités et sorties éducatives 2022-2023 

Activité de Noël en décembre dernier avec le groupe FIS (Pontiac). M. Larche offre un 
témoignage d’une ancienne élève du Centre d’éducation des adultes du Pontiac, qui a 
obtenu son diplôme d’études professionnelles au CFP Pontiac dans le programme 
d’assistance à la personne en établissement et à domicile qui est maintenant la 
responsable du programme FIS. C’est une belle réussite. 

 
12. Revue de presse 
 Rien à signaler.  
 
13. Date de la prochaine rencontre 
  Le lundi 17 avril 2023. 
 
14. Comités 
 a) Climat scolaire positif : Prochaine rencontre la semaine prochaine, reportée au retour 

de Mme Montreuil. 
 

 b) Comité EHDAA :  
Rencontre à venir le 3 février (à confirmer). 
 
c) Projet éducatif : 
Le 26 janvier 2023, le comité se poursuivra les travaux sur la reddition de compte du 
projet éducatif 2018-2022 
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d) Comité Normes et modalités : 
Aucune rencontre n’a eu lieu depuis le début de l’année scolaire. Cependant, on prévoit 
la mise en application des normes et modalités adoptées l’année dernière dans les 
prochains mois. 
 

 e) Comité informatique :  
 Une rencontre a eu lieu la semaine dernière. Cette dernière a porté principalement sur 

les différentes mises à jour du comité. 
 
f) Comité milieu de vie : 

 Mauvais libellé de point. Voir avec Megan pour créer un comité saines habitudes de vie 
avec M. Croteau. 

 
  
15. Autres sujets 
 a) Local étudiant Pontiac : M. Beaupré demande des nouvelles. M. Lacourciere explique 

que selon le service des ressources humaines, les travaux sont prévus cet été en même 
temps que la réfection de la salle de bains du Muscularium (ESSC). 

 b)  
 
18. Levée de la séance. 
 Les points de l’ordre du jour étant écoulés, il est proposé par Mme Jennifer Richard de 

clore la rencontre à 17 h 41. 
 
 
 
 

 
 
La présidente,   Le directeur FP-FGA, 
 
 
 
 
 
 
Sylvie Geoffrion     Serge Lacourcière 


